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Ata da 10ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, 

referente ao 2º Período da 1ª Sessão Legislativa 

da 8ª Legislatura, realizada no dia 03 de 

outubro de 2017. _________________________ 

 

Aos três dias do mês de outubro do ano de dois 

mil e dezessete, sob a Presidência do Vereador Alexandre Bastos Rodrigues, realizou-se a 

Décima Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim–ES, referente 

ao Segundo Período da Primeira Sessão Legislativa da Oitava Legislatura, com início às 

quatorze horas e quinze minutos, ocasião em que foi constatada a ausência do Edil Diogo 

Pereira Lube. / Na abertura dos trabalhos, a Vereadora Renata Sabra Baião Fiório Nascimento 

fez a leitura da passagem bíblica. / A seguir, foram executados os Hinos Nacional Brasileiro e 

o do Município de Cachoeiro de Itapemirim, conforme previsto no Regimento Interno. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Registra que a Câmara Municipal de 

Cachoeiro de Itapemirim mais uma vez abraçou ativamente o Movimento Outubro Rosa, que 

visa chamar a atenção para a realidade sobre o câncer de mama e a importância do 

diagnóstico precoce. Comenta que o prédio foi decorado com a cor do movimento e esta Casa 

está apoiando a campanha dos servidores para o recolhimento de fraldas para adultos, que 

serão doadas à Casa de Apoio aos Portadores de Câncer. Informa que no dia 23/10 será 

realizada na Câmara a exposição da Fotógrafa Marcia Leal e também uma palestra da Dra. 

Sabina Aleixo. / Logo após, a secretária procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se 

constou do seguinte: Indicações: 2438/2017 – Edison Valentim Fassarella; 2439 e 2440/2017 

– Alexandre Valdo Maitan; 2441, 2442, 2443, 2444, 2445, 2446, 2447 e 2456/2017 – Sílvio 

Coelho Neto; 2448 e 2449/2017 – Ely Escarpini; 2450/2017 – Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento; 2451, 2452, 2453, 2454 e 2455/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 2457, 2479, 

2480 e 2481/2017 – Wallace Marvila Fernandes; 2458 e 2470/2017 – Rodrigo Sandi; 2459, 

2460, 2461, 2462, 2463 e 2464/2017 – Alexandre Andreza Macedo; 2465, 2466, 2467, 2468 e 

2469/2017 – Sebastião Gomes; 2471, 2472, 2473, 2474, 2475, 2476 e 2477/2017 – Alexandre 

Bastos Rodrigues; 2478 e 2486/2017 – Higner Mansur; 2482, 2485, 2487 e 2488/2017 – Elio 

Carlos Silva de Miranda; 2483, 2484, 2491, 2492 e 2493/2017 – Delandi Pereira Macedo; 

2489 e 2490/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira. Requerimentos: 139/2017 – Diogo 

Pereira Lube; 1109, 1110 e 1139/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 1111, 1112, 1113, 1114, 

1116 e 1117/2017 – Delandi Pereira Macedo; 1115/2017 – Brás Zagotto; 1118, 1125, 1126, 

1127, 1128, 1129, 1130, 1131, 1132, 1133, 1134, 1135, 1136, 1137, 1138, 1140, 1141, 1142, 

1143, 1144, 1145, 1146, 1147, 1148, 1149, 1150, 1151 e 1152/2017 – Sílvio Coelho Neto; 

1119/2017 – Alexon Soares Cipriano; 1120/2017 – Wallace Marvila Fernandes; 1121/2017 – 

Alexandre Bastos Rodrigues; 1122, 1123 e 1153/2017 – Higner Mansur; 1124/2017 – Rodrigo 

Sandi; 1154/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira. Ofícios: 45/2017 – PMCI – Jonas 

Nogueira Dias Júnior – Vice-Prefeito do Município de Cachoeiro de Itapemirim; 1388, 1389, 

1390, 1391, 1392, 1393, 1394, 1395, 1396, 1397, 1398, 1399, 1407 e 1408/2017 – PMCI – 

Vander de Jesus Maciel – Coordenador Executivo de Administração do Gabinete do Prefeito; 

1400/2017 – PMCI – Victor da Silva Coelho – Prefeito Municipal de Cachoeiro de 

Itapemirim; 1401 e 1405/2017 – IPACI – Cleuzei Miranda Smarzaro Moreira – Presidente 

Executiva. Projetos de Lei: 96/2017 – Poder Executivo; 97, 98, 99, 100 e 101/2017 – 



CÂMARA MUNICIPAL DE CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM 
                        ESTADO DO ESPÍRITO SANTO 

  

“Feliz a nação cujo Deus é o Senhor” 
 

Praça Jeronymo Monteiro, 70 – Centro – CEP: 29300-170 – Cachoeiro de Itapemirim – Espírito Santo 
PABX: (28) 3526-5622 – FAX: (28) 3521-5753  

2 

Rodrigo Sandi. Convites: Feira Missionária, dia 07/10, às 9:00 horas, na 1ª Igreja Batista, do 

Bairro Alto Independência; Lançamento das Campanhas Outubro Rosa e Novembro Azul na 

Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, com a arrecadação de produtos para a Casa 

de Apoio aos Portadores de Câncer, no dia 23/10. / Na sequência, teve início o Pequeno 

Expediente, quando usaram a tribuna os seguintes Edis: / Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento: — Elogia o presidente por ter falado sobre o Outubro Rosa e pela Câmara ter se 

vestido dessa cor, pois essa é uma causa muito significativa para as mulheres. Diz que a 

campanha realizada pela Câmara é aberta e todas as doações serão bem-vindas. / Higner 

Mansur: — Registra que a Câmara aprovou a Lei 7.486, que cria o Escritório Virtual em 

Cachoeiro, publicada em 14/09/2017. Procede a leitura de uma matéria publicada no Jornal O 

Fato sobre fraude fiscal em Alfredo Chaves, Sul do Espírito Santo, quando empresas se 

aproveitaram do cenário de Escritório Virtual, o que provocou 20 milhões de prejuízo aos 

cofres públicos. Comenta que fez requerimento questionando ao prefeito se há contribuintes 

em Cachoeiro utilizando a Lei 7.486, em caso afirmativo, pede para nominá-los e responder 

se já foi tomada alguma providência de proteção ao erário, visto que outros Municípios 

tiveram grande prejuízo. Pergunta se a administração já questionou o Município de Alfredo 

Chaves se há algum contribuinte desta cidade instalado lá irregularmente. Encerra dizendo 

que cabe a esta Casa fiscalizar isso. / Alexon Soares Cipriano: — Destaca que fez um pedido 

de informação ao Cadastro Imobiliário do Município a respeito de um trecho de cerca de 

cinquenta metros, no Bairro Coramara, que ainda não recebeu nome, perguntando sobre a 

possibilidade de denominá-lo e numerar corretamente os imóveis, pois isso tem causado 

problemas aos estabelecimentos localizados lá. / Delandi Pereira Macedo: — Salienta que, 

por conta da seca, os córregos estão com pouca água e mau cheiro, prejudicando quem mora 

próximo deles; então, solicitou a limpeza do córrego do Valão. Diz que a responsabilidade por 

essa situação é da empresa que faz o tratamento do esgoto, do morador que não procede a 

ligação do esgoto no local correto e da comunidade que joga lixo na beirada do córrego. 

Comenta que a prefeitura precisa fazer a manutenção ou fechar a ponte que dá acesso à Ilha 

do Meireles, pois a mesma está abandonada e oferece risco de acidente. / Elio Carlos Silva 

de Miranda: — Ressalta que apresentou requerimento ao Executivo, solicitando 

pavimentação asfáltica e drenagem da Rua Helena Debona, no Bairro Aeroporto, que nunca 

recebeu atenção do poder público. Frisa que vários terrenos públicos estão sendo invadidos 

por pessoas que não têm onde morar e constroem suas casas, como ocorre no Bairro Boa 

Vista. Reclama que o Município faz vista grossa, não identifica essas áreas, não as registra 

nem as cerca. Comenta que já denunciou invasões na região do Boa Vista, mas a fiscalização 

não compareceu ao local. Afirma que está fazendo a sua parte e que vai registrar a sua posição 

junto ao Ministério Público, enquanto fiscalizador da coisa pública do Município. / Edison 

Valentim Fassarella: — Comenta que, devido ao crescimento da região do São Geraldo e 

Paraíso, o trânsito no local se intensificou e foi feito um estudo para melhorar a acessibilidade 

lá. Registra que esse estudo deve ser entregue ao DNIT e DER para ser avaliado e, 

posteriormente, a prefeitura poderá executar projeto de melhoria na mobilidade urbana. / 

Rodrigo Sandi: — Ressalta que protocolou uma solicitação na Câmara para que seja 

igualado o valor da passagem de ônibus para todos os distritos, pois não é justa a diferença 

praticada. Cita que fez um estudo e constatou que o valor da passagem para São Vicente é de 

8 reais e 50 centavos; para Burarama, 9 reais; e para todos os demais distritos, 3 reais. 

Comenta que também solicitou que o Executivo realize casamento comunitário para aqueles 

que não têm condições financeiras de arcar com as despesas. / Sebastião Gomes: — 

Parabeniza a Associação de Moradores do Bairro São Luiz Gonzaga pela eleição para 
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presidente, que contou com grande participação de cerca de setecentas pessoas e agradece a 

FAMMOPOCI pela organização. Cita que o local onde funcionava o posto médico será 

utilizado como capela mortuária, e não mais o prédio da associação. Afirma que a associação 

de moradores é muito importante, pois é através dela que são conquistados muitos serviços 

para a comunidade. / Em seguida, teve início o Grande Expediente, ocasião em que 

ocuparam a tribuna, por ordem de inscrição, os seguintes Edis: / Alexandre Bastos 

Rodrigues: — Procede a leitura da seguinte prestação de contas: “Na terça-feira da semana 

passada, por motivo de necessidade e também de atender o público que nos procura em dias 

de sessões, estive ausente por alguns minutos, no tempo de pronunciamento dos vereadores. 

Primeiro, quero pedir desculpas por essa ausência, mas, ao mesmo tempo, preciso justificar 

que só me ausentei por necessidade, e que, além das terças-feiras, todos os dias da semana 

mantenho minha frequência aqui na Câmara, tendo em vista as demandas administrativas que 

exigem a minha presença. Aí, é bom dizer que essa responsabilidade eu divido com a 

Vereadora Renata, que também está sempre presente para o acompanhamento dos trabalhos, 

principalmente do setor Financeiro. Posso afirmar que, já em outras oportunidades, tive o 

prazer de fazer prestações de contas, tanto aqui na tribuna, como em reuniões na minha sala 

junto aos vereadores, mas, desta vez, é diferente, pois, além de prestar contas e dividir com 

todos os vereadores o sucesso da nossa gestão à frente do Legislativo de Cachoeiro, quero 

ainda responder a alguns questionamentos feitos na última sessão. Os resultados de uma 

gestão podem ser interpretados ou vistos de várias maneiras: Resultado administrativo com 

pessoal, com departamentos, resultado com investimentos ou não, porque nem sempre é a 

hora de investir, e também o resultado contábil/financeiro. Porém, antes de entrar nesse 

mérito, é bom que se diga alguma coisa a respeito de o porquê das dificuldades atravessadas 

até aqui e do emperramento de algumas situações que já poderiam ter acontecido para 

estarmos num estágio bem mais avançado do que estamos. Passado aquele primeiro momento 

em que tivemos que fazer algumas adequações em vários setores da Casa, inclusive com 

contenção de despesas programadas pela gestão anterior, buscamos, logo em princípio, 

conhecer o que estava funcionando bem e o que necessitava de melhorias urgentes, visando 

inclusive, com planejamento, fazer os investimentos necessários para dar melhor qualidade de 

funcionamento à Casa. Aí, vieram dois fatores que é de conhecimento dos senhores: só 

tivemos conhecimento real dos repasses para a Câmara exatamente no mês de março, quando 

a PMCI fechou o seu balanço e nos apresentou de forma oficial. Quando pensávamos que 

tudo ia fluir naturalmente, inclusive com algumas propostas de investimentos, já em fase de 

licitação, no mês de abril houve a primeira invasão do sistema, onde todos os setores da Casa 

ficaram paralisados, não se tinha como fazer nenhum tipo de movimento contábil/financeiro. 

Com muita dificuldade cada setor, com sua responsabilidade e dedicação, às vezes 

trabalhando aos sábados e feriados, conseguiu, de forma parcial, voltar a operar o sistema. 

Foram mais de trinta dias paralisado. Enquanto buscávamos uma solução técnica, em caráter 

de urgência, para se resolver esse problema, no final de maio, aconteceu outra invasão, e, 

desta vez, ficamos com o sistema paralisado por mais sessenta dias, contabilizando noventa 

dias de paralisação. Aí, os senhores podem perguntar: o que levou a tudo isso? Por quê? Nós 

não queremos e não estamos aqui para denegrir, de forma alguma, a imagem de outros 

gestores, porque não é de minha índole fazer isso, por entender que a melhor forma de 

resolver todo e qualquer tipo de problema é conversando, dialogando, e vontade de dialogar 

não me falta. O que eu quero dizer é que não houve investimentos técnicos em alguns setores, 

principalmente no CPD, Centro de Processamento de Dados, desta Casa. Por quais razões, 

não nos cabe pontuar neste momento. O sistema de proteção contra invasão de hacker da 
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Câmara estava ultrapassado e os equipamentos que compõem o sistema precisaram ser 

substituídos, sendo alguns adquiridos e outros contratados, e, de pronto, tomamos todas essas 

decisões. Agora, imaginem os senhores como contabilizar ou fazer com que o setor de 

licitação avance, sem um sistema funcionando? Graças de Deus, as primeiras dificuldades já 

foram vencidas, restando ainda a finalização dos processos para contratação de um novo link 

de internet e a instalação de Wi-Fi para todo o prédio. Aliás, depois de muitos contatos para 

efeito de licitação, finalmente, para conclusão desse procedimento, estamos aguardando 

apenas o parecer jurídico. Vale ressaltar que estávamos com apenas um procurador, pois Dr. 

Pedro estava de férias e retornou hoje, e já solicitei a máxima urgência no parecer desses 

processos. Quero ainda trazer algum esclarecimento com relação aos pronunciamentos de 

certos vereadores na terça-feira passada. Sobre os banheiros fechados do segundo andar, 

acredito que possamos dialogar fora da tribuna, pois se trata de ato administrativo e acredito 

que podemos resolver de forma rápida, relembrando, porém que de um total de onze 

banheiros existentes na Casa, seis deles são liberados ao público, inclusive com 

acessibilidade, no térreo. No que diz respeito à limpeza, seja dos banheiros e também de 

outras áreas da Casa, estamos estudando a possibilidade de terceirizar esse serviço, haja vista 

as dificuldades que temos com os servidores efetivos destinados à execução dessa função. Do 

ano 2000 para cá, esta Casa passou de um andar para quatro andares, mas o número de 

servidores não acompanhou essa evolução. Vale ressaltar que. Antes. as contratações eram 

previstas, mas a atual estrutura administrativa desta Casa não permite novas contratações. 

Com relação ao empréstimo para efetivos, já está tudo resolvido. Existe um convênio com a 

Caixa Econômica e com o Banestes, com prazo de parcelamento de até sessenta meses, 

assunto administrativo e também já resolvido. Com relação ao empréstimo aos 

comissionados, o mesmo é vetado pela própria Caixa Econômica, que não os realiza mais, 

uma vez que a instituição registrou, anteriormente, um alto índice de inadimplência nessa 

modalidade. Já o convênio com o Banestes foi feito para atender os vereadores e servidores 

efetivos. Ressalto que eu, enquanto ordenador de despesa desta Casa, decidi não avalizar 

nenhum tipo de empréstimos a comissionado, devido à alta rotatividade dos mesmos e do 

grande número de problemas enfrentados por gestões anteriores. É uma questão estritamente 

administrativa, pois, em caso de exoneração, esgotadas as possibilidades de recebimento da 

dívida direto com o devedor, o banco pode sim acionar a Câmara e seu presidente na Justiça. 

Sendo assim, só será possível liberar empréstimo para comissionados caso o vereador assine 

como avalista, como era no passado. Sobre o estacionamento para motos, a administração da 

Casa está disposta a encontrar uma solução, inclusive ouvindo as sugestões de alguns 

vereadores, porém gostaria de dizer que aqui é uma Casa de Leis, onde se faz, cumpre-se e 

aprova-se as leis e, como fomos instigados, e, posteriormente notificados, decidimos fazer o 

que é correto, pois não queríamos penalizar nossos servidores por descumprir a lei, enquanto 

não resolvemos a situação. A respeito da fala sobre o confinamento dos vereadores no 

primeiro andar do prédio, os vereadores novatos já encontraram a disposição das salas dessa 

forma. Nós, vereadores com mais de um mandato, temos que dar a mão à palmatória, pois lá 

atrás, quando foi feita a obra, poderíamos sim ter gritado, e quem sabe, sugerir mudanças no 

projeto. Fazendo justiça, lembro claramente que naquele momento, somente o então vereador 

Fabrício do Zumbi, questionou, chegando a ter um verdadeiro ‘arranca rabo’ aqui no plenário 

por causa da obra. Quem sabe, futuramente, poderemos melhorar. Desfazer o que está pronto 

terá um custo alto. Ontem, estive na Câmara de Presidente Kennedy e soube que lá os 

vereadores não têm uma sala para se reunir e nenhum assessor. Senhores, não estou em 

campanha, mesmo porque não sou irresponsável de fazer campanha, respeito a legislação 
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eleitoral, mas posso afirmar que sou um homem público e, como tal, tenho que dialogar e 

saber mais ouvir do que falar. A Palavra de Deus no livro de Tiago nos diz: ‘Portanto, meus 

amados irmãos, todo o homem seja pronto para ouvir, tardio para falar, tardio para se irar. 

Porque a ira do homem não opera a justiça de Deus’. Aliás, o que me levou a ser presidente é 

exatamente saber dialogar. O mandar é necessário somente àquele que precisa ser mandado, 

esgotadas todas as possibilidades de diálogo. Acredito que convivemos aqui com pessoas 

maduras, quer seja vereador, quer seja servidor, quer seja quem nos procura. Quero dizer que 

estou atento sim a tudo, do mais simples ao mais complexo dos problemas e, como exemplo, 

cito a questão da segurança desta Casa de Leis. Já estamos viabilizando a compra de sistema 

de identificação a ser instalado na recepção. Eis-me aqui, estou à disposição de todos para o 

diálogo. Ajudem-me e venham conversar comigo. As decisões necessariamente não precisam 

estar somente na responsabilidade da Mesa Diretora. Vamos conversar. Nesses nove meses 

tivemos uma gestão focada principalmente na redução de custos e é com alegria que vou 

passar algumas informações muito significativas, tanto para os colegas vereadores, quanto 

para o público que nos ouve, porque tudo que vou relatar vai refletir, de forma positiva, para a 

nossa sociedade, já que a proposta desta Câmara é fazer gestão com transparência, com 

investimento sim, mas com zelo com o dinheiro público e com respeito aos servidores, tanto 

do Poder Legislativo, quanto do Executivo. Esta semana, iremos quitar junto ao sistema 

previdenciário, o IPACI, uma dívida no valor de 701 mil, 80 reais e 61 centavos. Esse 

montante, com certeza, vai impactar tanto na previdência dos servidores como também em 

toda economia do Município. Diga-se de passagem, que esses recursos foram economizados 

desde janeiro/2017 até a presente data, economia que vem, primeiramente, da reestruturação 

da folha de pagamento e do controle de despesas. Esse parcelamento que está sendo quitado 

foi negociado em 2011, relativo a débitos acumulados no período de 1997 a 2009, e totalizava 

o valor de 1 milhão, 542 mil, 88 reais e 44 centavos em valores absolutos que seriam pagos 

em cento e cinquenta parcelas, com juros de 6% ao mês. Até hoje, a Câmara pagou oitenta e 

uma parcelas, totalizando 1 milhão, 293 mil, 324 reais e 18 centavos, e a projeção do valor 

das sessenta e nove parcelas restantes é de 2 milhões, 162 mil, 811 reais e 71 centavos. Para 

quitar a dívida, na semana que vem, a Câmara pagará 701 mil 80 reais e 65 centavos. É uma 

grande economia para o Município e também para a Câmara, lembrando que os outros dois 

parcelamentos que a Casa possui também estão em fase de conclusão. Um deles foi 

recentemente extinto pelo INSS, que reconheceu que a base de cálculo informada pela Receita 

ao Município, no ato do parcelamento, foi maior que o valor realmente devido. Com isso, a 

Câmara deixará de pagar as cento e quarenta e seis parcelas restantes, economizando 300 mil 

reais em valores absolutos, que poderiam chegar ao montante estimado de 4 milhões de reais. 

Já o segundo parcelamento tinha um saldo devedor de 179 mil e 336 reais, em 31/08. Com a 

adesão da Câmara ao PERT, Programa Especial de Regularização Tributária, haverá um corte 

de 90% dos valores relativos a juros e multas embutidos neste valor. O parcelamento será 

quitado em janeiro pela Câmara, atendendo aos prazos do programa. Os três parcelamentos 

consumem cerca de 70 mil reais mensais da Câmara, valor que, em 2018, poderá ser revertido 

para investimentos. Estão entre nossas prioridades a reforma de todo pavimento térreo, a 

instalação de um arquivo digital, a recuperação de documentos históricos e também o 

funcionamento da Escola do Legislativo, conforme resolução 225/2009. Senhores, estamos 

fazendo de tudo por uma gestão transparente e de qualidade, com foco em resultado positivo 

para nossa sociedade. Queremos que o Legislativo de Cachoeiro de Itapemirim nesta gestão, 

gestão nossa de todos os vereadores, seja diferenciada, reconhecida pela responsabilidade e o 

compromisso de cada um de nós. Já falei e volto a repetir que sou grato ao voto de confiança 
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de cada um dos senhores, sendo que minha responsabilidade aumentou quando eleito por 

unanimidade. Obrigado pelo apoio que sempre tive dos senhores. Sei que posso continuar 

contanto com esse apoio. Temos uma missão a cumprir, e vamos cumpri-la, graças ao nosso 

bom Deus. Para isso, precisamos, primeiramente, confiar em Deus, fazer a nossa parte, 

harmonizar tudo o que for possível e, com certeza, juntos seremos vitoriosos”. / Higner 

Mansur: — Registra que a presidente do IPACI, Cleuzei Miranda, nunca sonegou qualquer 

informação que ele tenha solicitado nem soube de nenhum tipo de corrupção naquele 

Instituto. Afirma que sua preocupação é com servidor efetivo de Cachoeiro, pois pode não 

haver nada de mal e tudo pode dar errado. Comenta que protocolou projeto, obrigando o 

IPACI a encaminhar à Câmara toda documentação que fosse obrigatória enviar a outros 

órgãos fiscalizatórios, mas tal proposta foi declarada inconstitucional pela Procuradoria da 

Câmara e destaca que não fará recurso ao plenário a respeito dessa matéria. Diz que se 

preocupa muito com a situação do órgão, pois um estudo feito em maio do corrente ano 

indicou a necessidade de elevação do percentual de contribuição patronal para 16,50% afim 

de equilibrar o sistema IPACI. Ressalta que, quanto menos servidor concursado, pior a 

situação do Instituto. Comenta que recebeu informações do IPACI de que 18% dos segurados 

já estão inativos ou pensionistas, além disso, só em 2017 foram concedidas quarenta e uma 

aposentadorias voluntárias, seis por invalidez e oito pensões; então, hoje, o IPACI tem uma 

carga de 21% sobre o número de servidores, ou seja, a cada dia a corda aperta mais o pescoço 

daqueles que um dia vão se aposentar e dos pensionistas. / Brás Zagotto: — Lembra que os 

cinco quiosques construídos pela prefeitura no Bairro Rubem Braga estão abandonados e 

foram depredados, e que os mesmos deveriam ser liberados para que a população tome conta, 

fazendo a manutenção, e possa trabalhar comercializando vários tipos de produtos. Comenta 

que muitas emendas propostas pelos deputados são perdidas, porque não são feitos projetos. 

Diz que vai se reunir com os Secretários Mário, Santiago e Lilian para que sejam feitos os 

projetos e não se perca emendas que ele conseguiu em Brasília, sendo 500 mil reais para 

pavimentação de ruas e mais 500 mil para a construção de campo de bom de bola, de 

academia, de vestiários e de playground, todas no Alto Vila Rica, e 300 mil reais para a 

construção da passarela, ligando a ponte de ferro ao Detran. / Elio Carlos Silva de Miranda: 

— Destaca que, desde o início do mandato, busca a ampliação da rede de captação de esgoto 

do Bairro Aeroporto. Lembra que a AGERSA informou que mais de 70% do esgoto de 

Cachoeiro é coletado e tratado; a Odebrecht, 94% e lamenta que esses índices não sejam 

verdadeiros. Comenta que, no Aeroporto, o esgoto é coletado nas casas, mas, depois, é jogado 

no córrego e que solicitou à BRK que seja feita a tubulação para essa coleta. Registra ainda 

que solicitou ao Executivo a construção de calçada cidadã em torno do parque de exposição 

do Aeroporto, pois o local não conta com passeio público, e os pedestres disputam espaço 

com os carros. Diz que é raro ver um bairro de Cachoeiro que tenha calçadas aptas para 

caminhadas e corridas, e que, além da estética, essa obra contribuirá para a melhoria da saúde 

das pessoas. Ressalta que ele e o Vereador Paulo já fizeram pedidos para que seja feito 

calçadão e o recapeamento do asfalto naquela avenida próxima ao hortão. Lamenta que, ao 

longo dos anos, não observou nenhuma iniciativa por parte do poder público para melhorar os 

espaços públicos da cidade. / Alexon Soares Cipriano: — Lamenta a morte de Chico Ferro 

Velho, no último domingo, e diz que foi o seu sucessor na Associação de Moradores do Bairro 

Coramara. Salienta que, desde o início do seu mandato, tem cobrado algumas situações sobre 

os servidores e que deseja que a Câmara participe da discussão do Plano de Cargos e Salários 

que está sendo montado pela prefeitura. Alega que ele e os Vereadores Paulo, Dario e Allan, 

que são servidores públicos, toda semana são cobrados por essa categoria. Menciona que há 
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servidor efetivo da prefeitura com vinte anos de casa que tem como salário base 560 reais e 24 

centavos, o que não é culpa do atual governo, que, inclusive, quer corrigir essa situação. Frisa 

que a empreiteira responsável pela iluminação pública em Cachoeiro não está cumprindo o 

contrato, no que diz respeito à troca de lâmpadas, e que, no último mês, foram arrecadados 

916 mil reais com a taxa de iluminação pública; então, é injustificável a não prestação desse 

atendimento. Ressalta que recebeu reclamação sobre a demora no atendimento odontológico 

na unidade de saúde do Coramara. Enfatiza que solicitou, por escrito, informação sobre a 

demanda de consultas, cirurgias eletivas e exames de média e alta complexidade, que são 

responsabilidade do Estado. Afirma que, se for necessário, acionará judicialmente o Governo 

do Estado para que cumpra seu dever de acordo com a Constituição. / Delandi Pereira 

Macedo: — Diz que solicitou ao Executivo a ampliação do atendimento da Farmácia Popular 

no Município, que, hoje, conta com apenas três pontos de distribuição e deve ser aumentado 

para sete ou dez, facilitando a entrega dos medicamentos às pessoas que necessitam. Destaca 

que pediu que a AGERSA verifique se existe lei, obrigando a instalação do escapamento do 

ônibus voltado para parte superior do veículo, para garantir melhor qualidade do ar. Menciona 

que também solicitou à Secretaria de Meio Ambiente informação sobre o uso do espaço do 

antigo pinicão no Bairro Rubem Braga, onde poderia ser feita uma área de lazer. Comenta 

que, ainda com relação ao Rubem Braga, pediu à prefeitura que seja reativado e volte a 

funcionar como creche o imóvel onde funcionava a Creche João de Deus Madureira, hoje, 

abandonado. Segue dizendo que solicitou que seja retirado, imediatamente, o acúmulo de lixo 

em vários pontos de Soturno e Sambra. Enfatiza que encaminhou pedido de informação ao 

Secretário Mário Louzada sobre a gestão dos resíduos sólidos, pois, em Cachoeiro, não há 

local para descartar esse material. Lembra que o Plano Municipal de Resíduos Sólidos precisa 

ser implantando em Cachoeiro. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Comenta que tem 

recebido muitos pedidos de ajuda de moradores de vários bairros que reclamam dos 

mosquitos e que questionou a prefeitura sobre a realização de um trabalho de prevenção. 

Lembra que o carro fumacê e o veneno são de responsabilidade do Estado e que só são 

utilizados em caso de possível epidemia. Informa que a prefeitura tem um projeto de motos 

fumacê, o que ajudará no combate aos mosquitos. Reclama que, segunda-feira, não foi feita a 

coleta de lixo na cidade por conta da troca da empresa responsável por esse serviço. 

Acrescenta que os funcionários da CTRCI, que fazia a coleta de lixo, tiveram seus contratos 

encerrados e precisaram realizar novos exames admissionais; por isso, não foi feito o 

recolhimento do lixo em vários bairros da cidade. Parabeniza o Secretário Paulo Miranda, que 

sempre atende as ligações dos vereadores, e afirma que os demais secretários municipais 

deveriam seguir esse exemplo. Diz que é da base do governo e acredita na visão do prefeito 

de modernização, de investimentos e de cortes de gastos. Comenta que, agora, o ex-vereador 

Léo vai informar aos edis sobre as obras que serão realizadas nos bairros. Enfatiza que os 

vereadores trabalham todos os dias, mostram os problemas aos secretários e sugerem o que 

deve ser feito, diminuindo assim o trabalho do Executivo. Reclama sobre o alto índice de 

criminalidade nos bairros e distritos em Cachoeiro e diz que espera que a Guarda Municipal 

seja armada novamente. / Paulo Sérgio de Almeida: — Ressalta que a Secretaria de 

Agricultura tem realizado importante serviço de abastecimento de água nas comunidades 

rurais, como Santa Tereza e Bebedouro, que têm sofrido muito com a seca. Agradece à 

prefeitura o serviço de patrolamento e ensaibramento realizado nas Ruas Antônio Rodrigues, 

Édmo Ribeiro Costa e outras, no Bairro Agostinho Simonato, e na estrada que liga Córrego 

dos Monos a Bebedouro, atendendo a um pedido dele. Solicita que o secretário tome uma 

providência contra os funcionários, que são ex-vereadores, que alegam que esse serviço está 
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sendo prestado a pedido deles. Segue dizendo que o Vereador Elio comentou sobre invasão de 

áreas públicas no Município e que isso está ocorrendo na sua região, que é o Bairro Jardim 

Itapemirim, próximo à casa de festa do Sr. Pedro Secco. Acrescenta que as pessoas estão 

dizendo que essa invasão ocorreu por ordem de político do bairro, o que não é verdade, já que 

o político em questão é ele. / Alexandre Valdo Maitan: — Ressalta que a comunidade de 

Timbó está enfrentando dificuldades com a falta de água e que foi colocada lá uma caixa de 

água, abastecida por carro-pipa, mas que não é suficiente; por isso, os moradores solicitaram a 

colocação de outra caixa, visto que as pessoas estão sem água para beber. Declara que fez essa 

solicitação à AGERSA, à Secretaria de Agricultura e à Defesa Civil e pede a que Articulação 

tenha sensibilidade com a situação vivida pela comunidade de Timbó. Comenta que se 

posicionou contrário ao projeto apresentado pelo Vereador Higner, que obriga o IPACI a 

fornecer à Câmara informações sobre a movimentação do Instituto, seguindo o parecer da 

Procuradoria da Câmara. Manifesta profundo respeito, carinho e admiração ao Presidente 

Alexandre e diz que cobrou soluções para alguns problemas administrativos da Câmara. 

Registra que foi abordado por um assessor que lhe parabenizou, dizendo que foi o único a ter 

coragem de expressar o que todos os outros pensam, mas não o fizeram. Frisa que esse, 

talvez, não seja o sentimento dos vereadores, mas sim dos assessores, que estão tendo 

problemas de relacionamento com as pessoas que comandam esta Casa na ausência do 

Presidente Alexandre. Pede que o presidente fique atento a essa questão e afirma que, talvez, 

tenha se excedido, mas não retira nada do disse. Parabeniza o presidente por ter ouvido a 

gravação da sessão antes de se manifestar aqui, pois as pessoas que conversaram com o 

Vereador Alexandre Bastos são as mesmas mencionadas por ele, Maitan. Comenta que essas 

pessoas estão se apoderando do poder da presidência, talvez, não por erro, e sim por excesso 

de zelo e proteção ao Presidente Alexandre Bastos. Diverge da forma como a servidora 

Stefani atende ao seu gabinete. Registra que fez um documento a referida servidora, de 

número 61628, de 27/09/2017, no qual solicita informações sobre a quantidade de material 

pedido pelos assessores do seu gabinete no atual exercício. Comenta que consumiu apenas 

quatro canetas em 2017, o que está documentado. Afirma que a sua divergência com relação 

ao presidente é apenas sobre a atenção aos vereadores. Parabeniza a prestação de contas feita 

pelo presidente e diz que confia nele, mas não viu nada para facilitar o trabalho dos 

vereadores para que, assim, possam servir melhor aos cidadãos. Salienta que as estrelas da 

Casa são os vereadores, quer goste a população ou não. Enfatiza que, por ele, essa questão 

está encerrada. / Dário Silveira Filho: — Manifesta seu sentimento de pesar pelo falecimento 

de Sr. José Augusto Contarini, líder comunitário do Bairro União, que foi um grande homem e 

amigo, sempre disposto a ajudar nos projetos sociais daquela comunidade. / Sílvio Coelho 

Neto: — Lamenta a ausência dos vereadores na reinauguração do ginásio de esportes de 

Conduru, que ficou maravilhoso. Diz que, há algumas semanas, apresentou projeto instituindo 

o Liquida Centro, mas que, após reunião com a Vereadora Renata e o CDL, decidiu retirar tal 

proposta e que apresentará outra, criando a Semana do Cliente. Agradece ao Secretário Paulo 

Miranda pela máquina e caminhão encaminhados a Coutinho, viabilizando a limpeza daquele 

distrito. Comenta que está buscando uma solução para o ginásio de esportes de Burarama, 

cuja situação é complicada, pois existem até rachaduras lá. Ressalta que também está 

buscando parcerias junto ao setor privado para a reforma da quadra de Coutinho, distrito que 

não possuiu nenhuma área de esporte e lazer. Clama ao poder público que cuide do problema 

das calçadas que estão perigosas, principalmente para os idosos. Registra que os moradores 

continuam reclamando sobre os buracos nas ruas do Bairro Boa Vista e reforça os pedidos do 

Vereador Elio para que esse problema seja sanado. Enaltece a bonita história da Sra. Zilma 
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Coelho em Cachoeiro. / Rodrigo Sandi: — Diz que protocolou projeto de lei, obrigando a 

concessionária de água a instalar aparelho eliminador de ar nos hidrômetros, que, se aprovado 

nesta Casa, trará grande economia para a população e pede o apoio dos vereadores a essa 

matéria. Relata que também protocolou projeto para obrigar as agências bancárias públicas e 

privadas, assim como as cooperativas de crédito, a contratar vigilância privada armada, vinte 

e quatro horas, já que os bancos não oferecem segurança à noite, aos fins de semana e aos 

feriados. Reclama que a Guarda Municipal está desarmada, e o governador do Estado não dá 

atenção à Polícia Militar, assim, aponta que Cachoeiro está abandonado no que diz respeito à 

segurança. Comenta que há pessoas querendo aparecer mais do que os vereadores, criticando 

os seus representantes. Frisa que os vereadores representam a população e buscam melhorias 

para a cidade, e não são culpados por todos os problemas. Enfatiza que é preciso lembrar as 

coisas boas que os vereadores fazem, através de projeto, ideias e discussões. / Em seguida, 

teve início o Horário das Lideranças. / Higner Mansur (PSB): — Diz que fez uma 

indicação para que o prefeito e seus assessores assistam a palestra de Jorge Melguizo, de 

Medellín, na Colômbia, consultor internacional, que será no dia 11/10, às 10:00 horas, no 

SEST/SENAT. Frisa que, hoje, Medellín e Bogotá estão sendo visitadas pelo Papa Francisco, 

pois, em dez anos, foi feita uma grande transformação lá, sendo vista, primeiro, a necessidade 

dos mais pobres. Convida a todos para assistirem a essa palestra para que possam aprender 

com Jorge Melguizo, e, quem sabe, um dia, o Papa venha a Cachoeiro devido à transformação 

que os homens comuns fizeram nesta cidade. / Sebastião Gomes (PP): — Denuncia que a 

mata localizada na estrada que liga o São Luiz Gonzaga ao Itabira está sendo devastada. Frisa 

que, no sábado, será realizado um mutirão de limpeza naquele local e, em breve, a estrada 

também receberá melhorias. / Alexon Soares Cipriano (PROS): — Registra que o Supremo 

Tribunal decidiu que é constitucional o ensino religioso nas escolas, de forma aberta, sem que 

os professores direcionem a essa ou aquela igreja, e sim que sejam ensinados os princípios 

básicos das religiões e as histórias das mesmas. Salienta que a maior parte da população se diz 

religiosa, independente da fé que professa, mas também existem aqueles que se dizem ateus, o 

que é um direito e deve ser respeitado. Comenta sobre as investigações que o presidente da 

República está sofrendo e destaca que essa é a segunda denúncia. Assim, frisa que, ao que 

tudo indica, esse presidente vai se safar novamente. Pergunta até quando o povo terá que 

aguentar isso, porque o cidadão que rouba uma galinha rapidamente é preso pela polícia. Diz 

que viu a polícia guinchando um carro, que estava estacionando em local indevido, mas, a 

vinte metros, havia um veículo da Polícia Federal, que não recebeu o mesmo tratamento, ou 

seja, para alguns tudo pode; para uma multidão, nada. / A seguir, teve início a Ordem do Dia. 

/ Edison Valentim Fassarella, levantando questão de ordem: — Solicita ao presidente que 

os votos de congratulação e os pedidos de informação sejam apreciados em bloco. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Acata o pedido. / Em seguida, foram 

aprovados, em bloco, por unanimidade dos presentes, os seguintes Requerimentos: 

Enviando Votos de Congratulação: 1110/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 1118, 1125, 

1126, 1127, 1128, 1129, 1130, 1131, 1132, 1133, 1134, 1135, 1136, 1137, 1140, 1141, 1142, 

1143, 1144, 1145, 1146, 1147, 1148, 1149, 1150, 1151 e 1152/2017 – Sílvio Coelho Neto; 

1111/2017 – Delandi Pereira Macedo (Solicita do Exmo. Secretário Municipal de Meio 

Ambiente, Sr. Mário Stela Cassa Louzada, informações sobre como está o andamento do 

Plano Municipal de Resíduos Sólidos no Município de Cachoeiro de Itapemirim); 1112/2017 

– Delandi Pereira Macedo (Solicita do Exmo. Secretário Municipal de Meio Ambiente, Sr. 

Mário Stela Cassa Louzada, informações sobre como será recuperada a área do antigo pinicão 

no Bairro Rubem Braga e qual será sua destinação); 1116/2017 – Delandi Pereira Macedo 
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(Convida o Exmo. Sr. Secretário Municipal de Obras, José Santiago, para comparecer à 

Câmara para apresentação e esclarecimentos dos impactos no Bairro Santo Antônio da obra 

de drenagem que vai atender ao Nova Brasília); 1117/20107 – Delandi Pereira Macedo 

(Solicita do Exmo. Diretor Presidente da AGERSA, Sr. Vilson Carlos Gomes Coelho, 

informações sobre a obrigatoriedade para os ônibus da instalação de escapamentos voltados 

para a parte superior dos veículos); 1119/2017 – Alexon Soares Cipriano (Requer à 

Secretaria Municipal da Fazenda, Cadastro Imobiliário, que seja viabilizada a 

disponibilização de um estudo para nomenclatura de um trecho no início da Avenida Jorge 

Simão, no Bairro Coramara); 1122/2017 – Higner Mansur (Requer que o Sr. Prefeito 

Municipal informe acerca de todos os conselhos municipais existentes, bem como a lei ou 

decreto de criação de cada um, a saber: 1 – quantos e quais conselhos municipais existem no 

Município, suas áreas de atuação e em relação a quais secretarias encontram-se diretamente 

vinculados; 2 – informe a lei ou decreto de criação dos respectivos conselhos; 3 – informe a 

composição de cada conselho, bem como suas atribuições); 1123/2017 – Higner Mansur 

(Requer que o Sr. Prefeito Municipal informe acerca das Unidades de Conservação – UC’s, 

conforme Lei 9.985/2000, existentes no Município de Cachoeiro de Itapemirim-ES, de acordo 

com suas categorias, local, área e ente federativo responsável pela gestão, o seguinte: 1 – 

quais são as Unidades de Conservação existentes no Município e quais as suas categorias, se 

de Proteção Integral – Estação Ecológica, Reserva Biológica, Parque Nacional, Monumento 

Natural e Refúgio de Vida Silvestre, ou de Uso Sustentável – Área de Proteção Ambiental, 

Área de Relevante Interesse Ecológico, Floresta Nacional, Reserva Extrativista, Reserva de 

Fauna, Reserva de Desenvolvimento Sustentável e Reserva Particular do Patrimônio Natural; 

2 – a localização e a área das Unidades de Conservação existentes no Município; 3 – o ente 

federativo responsável pela Unidade de Conservação, bem como o ato do poder público que 

criou, se lei o decreto, e o Plano de Manejo de cada uma; 4 – informe sobre quais as 

compensações ambientais foram direcionadas às Unidades de Conservação existentes no 

Município, bem como os respectivos empreendedores responsáveis pelo pagamento; 5 – 

aponte se as informações acima constam do Portal da Transparência); 1153/2017 – Higner 

Mansur (Requer que o Sr. Prefeito Municipal informe sobre as questões abaixo, direta ou 

indiretamente ligadas à Lei Municipal 7.486/17: 1 – informar se há contribuintes que já 

tenham utilizado ou requerido favores da referida lei e, em caso positivo, se já estão 

devidamente autorizados; nesse caso, nominá-los. 2 – em vista do publicado no Jornal ES de 

Fato, de 27/09/2017, sobre o Município de Alfredo Chaves e sobre assunto que versa, em 

hipótese, sobre os mesmos fins da lei municipal sob referência, queira o Sr. Prefeito informar 

se já foi tomada alguma providência, ainda que preliminar, de proteção ao nosso erário. 3 – no 

mesmo sentido do item anterior, queira o Sr. Prefeito informar se o Município de Cachoeiro 

irá ou já questionou o Município de Alfredo Chaves, a propósito da hipótese de algum 

contribuinte de nosso Município estar irregularmente instalado lá, em datas anteriores); 

1154/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira (Requer que o Prefeito Municipal, Victor da 

Silva Coelho envie cópia de todos os processos de servidores com readaptação 

permanente/tempo indeterminado). / Passamos à 1ª Discussão dos seguintes Projetos de Lei: 

84 e 85/2017 – Sílvio Coelho Neto Denominam vias públicas do Município); 88/2017 – Poder 

Executivo (Autoriza o Poder Executivo Municipal a abertura de crédito especial para a 

inclusão de despesa não prevista na Secretaria Municipal de Educação, e dá outras 

providências); 89/2017 – Poder Executivo (Altera o artigo 34 da Lei Municipal 7.445, de 

03/11/2016, e dá outras providências). / Wallace Marvila Fernandes, levantando questão 

de ordem: — Pede a inclusão do Projeto de Lei 88/2017na pauta do dia, explicando que essa 
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proposta visa a compra de material escolar para as crianças. / Alexandre Bastos Rodrigues 

(Presidente): — Diz que vai submeter o pedido ao plenário. / Posto em votação o pedido de 

inclusão do Projeto de Lei 88/2017 na pauta do dia foi aprovado, por unanimidade dos 

presentes. / Sílvio Coelho Neto, levantando questão de ordem: — Questiona se caberia 

pedido de inclusão na pauta do dia dos dois projetos de sua autoria lidos me primeira 

discussão. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Secretária): — Explica que faltam os 

pareceres. / Em seguida, foi aprovado, por unanimidade dos presentes, o Projeto de Lei 

88/20174 – Poder Executivo (Autoriza o Poder Executivo Municipal a abertura de crédito 

especial para inclusão de despesa não prevista na Secretaria Municipal de Educação, e dá 

outras providências). / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Secretária): — Procede a 

leitura do Edital de convocação para Sessão Extraordinária, dia 18/10/2017, às 14:00 horas, 

na sede da Câmara Municipal para ser ouvido o Secretário Municipal de Serviços Urbanos, 

Sr. Paulo Miranda, e o Secretário Municipal de Administração, Sr. Rodrigo Magnago 

Cavalcante. / E nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente reunião, da qual eu, Dilena 

Cláudia Tessinari Modesto Lucas, Redatora de Atas, lavrei após redigi-la. ________________ 
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